

De nouvelles controverses surgiront, d'anciennes referont surface, mais nous sommes maintenant un peuple plus fort, capable de se comporter en égal sur ce continent et dans le monde. C'est dans cet esprit que nous cherchons à renouveler et à élargir notre relation avec les États-Unis d'Amérique.

Plusieurs défis nous attendent. La rencontre du mois prochain dans la ville de Québec créera un important précédent. Les négociations sur les relations commerciales seront critiques pour notre avenir et les chances d'oeuvrer ensemble à des projets, que ce soit dans les secteurs privé ou public, seront capitales.

Permettez-moi de faire allusion à l'un de ces projets entrepris par le secteur public. Vancouver accueillera l'an prochain Expo 86, dont le thème sera les transports et les communications. Entre quarante et quarante-cinq pays, dont bon nombre de la région du Pacifique, devraient y participer. Sur les treize millions de visiteurs attendus, nous prévoyons que 40 % viendront de la côte Ouest américaine. Je suis encouragé par les récentes indications concernant l'éventuelle participation de la Californie à Expo 86. Compte tenu de l'importance de cet État dans la région du Pacifique, de son apport remarquable dans les domaines des transports et des communications, et de ses nombreux liens avec le Canada, j'espère sincèrement que la Californie y aura son propre pavillon. Sa présence serait un bon moyen d'illustrer sur la côte Ouest l'esprit de collaboration dont votre Président et notre Premier ministre feront preuve dans la ville de Québec, à l'occasion de la Saint-Patrick.

Le vote du quatre septembre a fait plus qu'élire un nouveau gouvernement du Canada. Il a exprimé clairement le désir de nombreux citoyens de modifier des attitudes dont ils ne voulaient plus. Le nouveau gouvernement a promis tout au long de sa campagne qu'il prendrait des initiatives pour améliorer les relations avec les États-Unis et renforcer le rendement économique du Canada.

Nous avons remporté une victoire éclatante - et vraiment nationale. L'appui que nous avons reçu a été aussi massif dans les grandes villes que dans les villages les plus reculés de l'Arctique. Nous avons donc la chance de gouverner au nom du pays tout entier, en affirmant de façon concrète notre identité nationale et en faisant avancer l'ensemble de la nation. L'une de nos responsabilités est de créer un climat propice à des emplois permanents et à la croissance. Nous sommes une nation distincte et souveraine,